

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra cede 43 piezas etnográficas para una exposición sobre Caro Baroja en Bera

Ha aprobado en su sesión de hoy la firma de un convenio con el Ayuntamiento de Bera para colaborar en la muestra que tendrá lugar entre julio y septiembre

Miércoles, 21 de mayo de 2014

Con el objetivo de recordar la memoria y difundir la obra de Julio Caro Baroja, antropólogo, etnólogo e historiador, vinculado a Navarra, el Ejecutivo foral y el Ayuntamiento de Bera organizarán conjuntamente una exposición temporal que tendrá lugar en esta localidad entre julio y septiembre de este año, basada en una selección de piezas del llamado “fondo de Bera” del Museo Etnológico de Navarra “Julio Caro Baroja”.

Además, el Gobierno de Navarra colaborará en la exposición sobre los lagares de sidra en la comarca de Bortziriak, que organizará el Ayuntamiento de Bera con ocasión del Lurraren Eguna 2014. Ambas administraciones firmarán próximamente un convenio que recoja los términos de ambas colaboraciones y cuyo texto ha sido aprobado esta mañana en sesión por Acuerdo de Gobierno.

Caro Baroja residió en Bera, en la casa familiar de Itzea donde murió en 1995. Dedicó gran parte de su interés intelectual a la investigación sobre Navarra, por lo que el Gobierno foral le concedió el título de Hijo Adoptivo de Navarra, la Medalla de Oro de Navarra y el Premio Príncipe de Viana de la Cultura. Tras su fallecimiento, dio su nombre al Museo Etnológico de Navarra en cuyo origen había participado reuniendo una primera colección de aperos agrícolas procedentes de caseríos del Bidasoa.

La muestra etnográfica

Consta de 43 piezas etnográficas entre las que se incluyen instrumentos del trabajo agrícola, ganadero y forestal como un caballete para desgranar trigo, una horca, una maya, cuchillas, layas, pinchos, guadañas, un arado, un hacha, una sierra, varias hoces y cuchillos, un recogedor de manzanas, una rastra, un caballete para desgranar el trigo, una guadaña, un tronizador (sierra con mango en cada uno de sus extremos para cortar troncos) y una tabla de sembrar.

Se incluye, asimismo, una prensa para la fabricación de la sidra y varias piezas propias de carros y arreos, como un yugo, un protector de cuernos, unas melenas, una cama de carro y una rueda maciza.

Hay además otros instrumentos domésticos como una piedra de afilar o varios kaikus.

De acuerdo con el convenio, el Departamento de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales asumirá, junto con la cesión gratuita de las piezas que conforman la exposición, el mobiliario expositivo, el coste del embalaje y el transporte de las piezas de Estella a Bera y su regreso al Museo.

El Departamento también aportará al ayuntamiento los textos elaborados por el Museo Etnológico de Navarra para la exposición sobre el mismo tema realizada en 2005, el diseño de los elementos gráficos de esta misma exposición, así como el CD Rom “El Fondo de Bera”, material que podrá ser editado, distribuido y difundido libremente por el Ayuntamiento de Bera, pero no podrá ser objeto de comercialización.

Por su parte, el Ayuntamiento de Bera se hará cargo de los gastos del montaje y desmontaje y contratará una póliza de seguro que cubra los posibles daños de las piezas prestadas.

Exposición sobre los lagares de la sidra

Por otra parte, el Gobierno de Navarra también colaborará en la exposición sobre los lagares de sidra en la comarca de Bortziriak, que organizará el Ayuntamiento de Bera con ocasión del Lurraren Eguna 2014.

Con este fin, el Departamento también cederá gratuitamente al ayuntamiento uso de las imágenes fotográficas de los lagares de sidra de Bera y Bortziriak, procedentes de los caseríos Txanburenea, Obenea, Martiñeneko Borda, Balkezenea, Salderesberea, Eraustea, Irazokiberea y Maritxenea, todos ellos de Bera, Iriburuta (Lesaka), Argarategaraia (Igantzi) y Apeztegia (Etxalar) y las casas Txuriobaita y Telletxea (Bera), Beriya etxea y Bekoerrotarenea (Lesaca).